



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

école nationale du patrimoine

Question écrite n° 102854

Texte de la question

M. Thierry Mariani prie Mme la ministre déléguée à la cohésion sociale et à la parité de bien vouloir lui indiquer le nombre de personnes diplômées par l'École nationale du patrimoine au cours des dix dernières années. Pour chacune de ces promotions, il souhaite connaître le nombre de femmes et d'hommes. - Question transmise à M. le ministre de la culture et de la communication.

Texte de la réponse

L'École nationale du patrimoine (ENP) a été créée par le décret n° 90-406 du 16 mai 1990. L'Institut de formation des restaurateurs d'oeuvres d'art (Ifroa, créé en 1977) lui a été rattaché en 1996. L'École nationale du patrimoine en tant que telle n'existe plus et est devenue, en 2001, l'Institut national du patrimoine (INP). L'INP recrute et forme, dans le cadre de deux départements pédagogiques distincts, les conservateurs du patrimoine et les restaurateurs du patrimoine. L'INP propose également des programmes diversifiés de formation permanente à l'intention des professionnels du patrimoine. À l'issue de leur formation (dix-huit mois), les élèves conservateurs reçoivent le diplôme de conservateur du patrimoine (pour les conservateurs État) ou d'ancien élève de l'INP (pour les conservateurs territoriaux). À l'issue de leur formation (cinq ans), les élèves restaurateurs reçoivent le diplôme de restaurateur du patrimoine (conférant le grade de master). Les étrangers se voient attribuer soit le certificat international d'études patrimoniales, soit le diplôme international d'études patrimoniales. Le nombre total de diplômés depuis la création de chacune de ses entités pédagogiques est de 778 (461 pour les conservateurs depuis 1992 et 317 pour les restaurateurs depuis 1983). En 2006, 25 élèves conservateurs (dont trois étrangers) et 19 élèves restaurateurs ont été diplômés de l'INP. Pour répondre précisément à la demande de l'honorable parlementaire, les données statistiques sur les dix dernières années s'établissent ainsi : le nombre total de diplômés sur dix ans (de 1996 à 2006 inclus) s'est établi à 476. Parmi eux, 30 étrangers, et 161 hommes (un tiers) et 315 femmes (deux tiers). Toutefois, les activités de l'INP ne se réduisent pas aujourd'hui à ces formations diplômantes. En effet, l'INP propose chaque année aux professionnels du patrimoine de nombreux séminaires de formation permanente qui concernent environ 1 000 professionnels par an, soit 10 000 professionnels (de 1996 à 2006 inclus).

Diplômés de l'Institut national du patrimoine 1996-2006

ANNÉE du diplôme	1996		1997		1998		1999		2000		2001		2002		2003		2004		2005	2006
	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F	H	F
Conservateurs	16	17	19	26	6	6	13	14	9	4	12	13	8	9	11	23	12	17	14	14
Restaurateurs	0	1	4	26	4	13	0	0	2	11	3	14	4	16	3	11	0	13	4	4
Étrangers	2	4	2	2	0	5	0	3	1	2	2	0	0	3	0	0	0	1	0	0

Sous-total H/F	18	22	25	54	10	24	13	17	12	17	17	27	12	28	14	34	12	31	18
----------------	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

Nombre total de diplômés : 476 (hommes : 161, femmes : 315).

Nombre de participants aux sessions de formation permanente organisées par l'INP 1996-2006.

Nombre de stagiaires accueillis en formation permanente (professionnels français et étrangers) : 10 000.

Données clés

Auteur : [M. Thierry Mariani](#)

Circonscription : Vaucluse (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 102854

Rubrique : Grandes écoles

Ministère interrogé : cohésion sociale et parité

Ministère attributaire : culture et communication

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 août 2006, page 8961

Réponse publiée le : 28 novembre 2006, page 12444